

Wo befindet sich denn eigentlich der Stadtteil Refrath?

Beginnen wir im Westen. Fährt man die B55 von Köln Brück Richtung Osten, so verlässt man das Kölner Stadtgebiet mit dem Hinweis, dass in 1 km Refrath folgt.



Passiert man dann die Autobahn und sieht rechter Hand den Lidl, dann ist man auf einmal in Bergisch Gladbach, Stadtteil Lustheide.



In umgekehrter Richtung hat man Bergisch Gladbach verlassen und erreicht in 1 km Köln Stadtteil Brück. Wo befindet sich Refrath?



Verlässt man Köln über die Straße im Buchenkamp, dann fehlt ein Ortschild.



Nähert man sich Refrath über die Straßen Bucheckernweg /Am Eichenkamp, so findet man das Ortschild Bergisch Gladbach Stadtteil Refrath (wir sind doch in Lustheide?) Ist Refrath nun Lustheide?



Und in der anderen Richtung? Hier erreicht Köln Stadtteil Brück.



Im Nordwesten nähern wir uns Refrath über die Straße Penningsfelder Weg (Köln) /Beningsfeld (Refrath) und wir erreichen Refrath, zumindest laut Ortstafel, obwohl wir in Lustheide sind.



Andersherum erreichen wir dort Köln Stadtteil Dellbrück.



Weiter geht es im Nordwesten. Köln verlassen wir über den Bensberger Marktweg und kommen auf die Straße Brandroster. Hier finden wir an der Grenze Köln/ Refrath das Ortsschild



Und in die Gegenrichtung



Im Ergebnis kann festgehalten werden, dass Köln zumindest an den aufgezeigten Stellen eine richtige und vernünftige Beschilderung hat, für Bergisch Gladbach Ortsteil Refrath, kann dies im Westen und Nordwesten nicht festgestellt werden.

Verlassen wir nun Gronau auf der K 27 von Norden und fahren durch den Wald Richtung Süden, so treffen wir auf das Ortsschild Refrath – übrigens nicht „Alt Refrath“. Das kommt noch!



In der Gegenrichtung verlassen wir Refrath und fahren nach Bergisch Gladbach, nicht nach Gronau?



Durchfahren wir nun Refrath und verlassen Refrath im Neufeldweg, dann verlassen wir einfach Bergisch Gladbach. Mit dem Hinweis auf Köln- Rath.



In der Gegenrichtung steht: Bergisch Gladbach, Stadtteil Refrath



Nun kommen wir zur Straße Alt Refrath. Hier von Bensberg, nein von Lückerrath kommend das Schild Stadtteil Alt Refrath



Das ist in mehrfacher Hinsicht Unsinn. Die Bezeichnung Alt Refrath ist Quatsch und der Standort ist falsch. Die Grenze von Refrath zu Bensberg, oder man unbedingt möchte zu Lückerath, Kaule und Bensberg ist der Bahndamm. Dort gehört das Schild hin.

Man verlässt laut dem Schild Alt Refrath Richtung Lückerath.



Am Saaler See, noch vor dem Mediterana Steht dann ein Schild mit der Aufschrift Stadtteil Lückerath, obwohl dieser bzw. Bensberg erst hinter dem Bahndamm auf der Saalerstr. beginnt.



Hinter dem Bahndamm auf der Straße Obersaal findet man dann das Ortschild Lückerath. Hier steht es an der richtigen Stelle.



Fährt man von Osten (Bensberg) Richtung Westen (Refrath) so trifft man auf der Frankenforster Str. auf Höhe der Rathenastr. auf das Ortschild Frankenforst.



In der Gegenrichtung verweist das Schild auf Bensberg. Im Gegenzug dazu verweist das Schild auf der parallel laufenden Brüderstraße auf den Stadtteile Kaule.



Ca. 1 km nach dem Ortschaftschild Frankenforst, verlässt man laut Ortstafel den Stadtteil wieder Richtung Refrath, dass man laut Ortstafel dann in 500 m. erreicht.



Fährt man tatsächlich 500m geradeaus, so befindet man sich auf dem Weg zur Autobahn A 4 und trifft erst auf Kölner Stadtgebiet auf das nächste Ortschaftschild.

Aus der Gegenrichtung, also bspw. von der Autobahn kommend trifft man nach der Kreuzung Frankenforster Str. Brüderstr. auf das Ortschaftschild Frankenforst.



Vollkommen unübersichtlich wird die Situation an der Kreuzung Frankenforster Str. / Brüderstr.

Biegt man von Bensberg kommend rechts in die Frankenforster Str ein. so trifft man nach ca 50 m auf das Ortschaftschild Refrath.



Biegt man jedoch kurz vorher in die Taubenstraße ein so findet man das Ortschild Frankenfort erneut. Beide Schilder stehen 100m auseinander.



Kommt man von der Gegenseite, so verlässt man Frankenfort angeblich Richtung Bensberg, obwohl bei Rechtsabbiegung unmittelbar das Schild Refrath folgt und falls man links abbiegt erneut das Schild Frankenfort folgt.



Fährt man auf der Frankenforster Str. von Osten nach Westen, dann endet Refrath angeblich kurz vor der Kreuzung mit der Brüderstr. mit dem Hinweis, dass Frankenforst folgt. Biegt man nach rechts ab, so verlässt man aber das Stadtgebiet von Bergisch Gladbach Richtung Autobahn.



Auf der Brüderstr. findet man erneut das Ortschild Frankenfort mit Verweis auf den Stadtteil Kaule. Jedoch steht dieses Schild noch weit vor der Bundesanstalt für Straßenwesen, also auf refrather Gebiet und damit falsch.



Den Stadtteil Kaule erreicht man auf Höhe des Bahndamms. Somit steht zumindest dieses Schild richtig.



In der Gegenrichtung verlässt man laut Ortsschild den Stadtteil Kaule und erreicht angeblich nach 1 km Frankenforst.



Frankenforst erreicht man aber erst weit hinter der Bundesanstalt für Straßenwesen.



und verlässt laut Ortschild bereits vor der Kreuzung mit der Frankenforster St. wieder, mit dem Hinweis, dass in 500 m Refrath folgt.



Die Ausgangsfrage kann auf Grund der Ortschilder nicht beantwortet werden.

Aus der Dokumentation ergeben sich zwei wesentliche Themenblöcke:

1. Die Grenze von Refrath im Osten (zu Bensberg bzw. Lückerrath und Kaule)

Die Grenze ist der Bahndamm. Alle Ortstafeln, die an falscher Stelle stehen müssen umgesetzt werden.

2. Die Unterteilung von Refrath in einzelne Quartiere

Die Unterteilung von Refrath in einzelne Quartiere macht keinen Sinn. Es ist vollkommen ausreichend ein immer wieder gleiches Ortschild aufzustellen. Geeignet wäre eins der beiden folgenden:



Schilder zwischen den einzelnen Quartieren erzeugen mehr Fragen als Antworten und sollen entfallen.